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Спортивный и подтянутый, 
скромный и немногословный, от-
ветственный и целеустремлённый 
– таким показался мне при встре-
че Дмитрий Павлов, демобилизо-
вавшийся недавно из рядов Воо-

ружённых сил и прибывший в род-
ное село.

Детство и юность Дмитрия  
прошли в Ильинке. Заядлый фут-
болист  и легкоатлет мечтал стать 
военным. В старших классах, как и 

многие его  сверстники, юноша  про-
шёл специальную подготовку в  ка-
детском классе и выдержал квали-
фикационные испытания на право 
ношения шеврона, а потом и  олив-
кового берета. Но так уж случилось, 
что курсантом военного училища 
ему стать не пришлось. И молодой 
человек мобилизован был на сроч-
ную службу в армию.

Служить ему довелось  в Ракет-
ных войсках стратегического назна-
чения (в группе охраны и разведки), 
базирующихся  под Нижним Таги-
лом. Боевые дежурства с выходом 
в поля и охрана секретной техники, 
личная причастность к чему-то важ-
ному – вот что осталось в памяти у 
вчерашнего солдата. Были полное 
взаимопонимание с офицерским 
составом и дружеские отношения 
между сослуживцами. За образцо-
вую  дисциплину во время прохож-
дения военной службы, за усердие 
и инициативу, умелые действия 
при выполнении поставленных за-
дач рядовой Павлов Дмитрий Вла-
димирович награждён грамотой ко-
мандира войсковой части. За скупы-
ми словами служебной характери-
стики можно увидеть черты характе-
ра, присущие  бойцу: «Исполнитель-
ный, смекалистый, трудолюбивый, 
ответственный. К выполнению сво-
их обязанностей относится добро-
совестно. Государственную тайну 
хранить умеет».

Кстати сказать, прадед Дмитрия 
– Максим Фёдорович Чуклеев –  был 
военным разведчиком, имел награ-
ды за боевые заслуги: орден Славы 
3 степени и три медали «За отвагу».  
Он  участвовал в параде Победы в 
Москве. Гимнастёрка  М.Ф. Чукле-
ева  до сих пор хранится в Ильин-
ском музее. 

Ещё в школе Дмитрий вместе 
с мамой проводил исследователь-
скую работу о своём прадеде, кото-
рым очень гордится.  Молодой чело-
век не теряет надежды поступить в 
военное училище и стать кадровым 
офицером.

Светлана ЗВорыгина 
Фото автора

Служат  наши  Земляки

Верность долгу

конкурс 
Снегурочек

Казанский центр развития де-
тей приглашает жителей района 
принять участие в предновогод-
нем конкурсе «Снегурочка-краса 
– длинная коса», который состоит-
ся 15 декабря  по адресу: Ленина, 
16 (бывший молодёжно-культурный 
центр  «Космос»), начало в 14 ча-
сов.  Выступить в роли Снегурочки 
может любой желающий в возрасте 
от 14 лет и старше.  Для участия в 
конкурсе необходимо подготовить 
визитную карточку (не более 4 ми-
нут) и  провести игру со зрителя-
ми. Кроме этого принести с собой 
изготовленную своими руками но-
вогоднюю игрушку с  описанием, а 
также  красиво упакованный сюр-
приз и продемонстрировать всем 
присутствующим искусство дарить 
подарки. Завершит состязания ин-
теллектуальный конкурс. Победи-
телей ждут грамоты и призы. За-
явку на участие в конкурсе необ-
ходимо подать до 12 декабря. По 
всем вопросам обращаться  по те-
лефону 4-12-03.

День 
памяти

Второй год в России по указу Пре-
зидента В. Путина  3 декабря  отме-
чается День неизвестного солдата. 
Эта дата – память о каждом солда-
те, защищавшем нашу Родину, но 
оставшемся безымянным. 

Воспитанники Казанского центра 
развития детей провели в этот день 
мероприятие для старшеклассни-
ков Казанской и Новоселезнёвской 
школ в память о воинах, погибших в 
годы Великой Отечественной войны, 
но которые остались  живы в памя-
ти людской как герои страны.  О том, 
как готовилась книга «Казанцы и Ве-
ликая Отечественная война», расска-
зала З.П. Гуляева,  организовавшая 
в районе поисковую работу по сбо-
ру данных о земляках, погибших на 
фронте, и тех, кто вернулся домой. 
Она выразила надежду, что подрост-
ки помогут отыскать информацию о 
тех, кто ещё не попал в книгу, ведь в 
ней имеются данные только о 328  по-
гибших  из 3480  числящихся по спи-
скам, и о 1580  вернувшихся. А  ушло 
на фронт – 6306 человек. 

Читающие 
семьи

Конкурс «Моя читающая семья» 
проходит в районной библиотеке с 
августа. По итогам первого тура в 
финал вышли 5 семейных команд: 
Новичковых и Ситниковых (Казан-
ское, Михалёвых (Смирное), Мас-
леевых (Новоселезнёво) и Соко-
ловых – Бурундуковых (Копотило-
во). Второй тур состоится в воскре-
сенье, 13 декабря, начало  в 11 ча-
сов. Команды  представят свою ви-
зитную карточку: расскажут, какими 
видами творческой деятельности 
увлекаются члены семьи, что любят 
читать и так далее. Затем участни-
ков ждут литературные викторины 
и конкурсы. Нужно будет показать 
знание пословиц, потешек, часту-
шек, суметь узнать детских писате-
лей по портретам. Домашним зада-
нием для команд станет подготовка 
театрализации «Моё любимое лите-
ратурное произведение». Артистами 
могут стать не только члены семей, 
но и  их друзья. Библиотека пригла-
шает посетить это мероприятие  лю-
бителей читать и всех желающих.

Предметная 
неделя

В ноябре в районе была органи-
зована «Логопедическая неделя». 

Коррекция детской  речи 
проводилась специалистами-
логопедами не только на специ-
альных занятиях, но и в игровой 
форме во внеурочной деятель-
ности. Воспитанники детских са-
дов и школьники учились не толь-
ко правильно произносить звуки, 
выполнять  упражнения на раз-
витие речевого аппарата, мелкой 
моторики рук и  фонематического 
слуха, но и разгадывали ребусы 
и  головоломки, складывали паз-
лы и мозаику, рисовали, фантази-
ровали, осваивали полезные уме-
ния. Школьники младших классов 
с удовольствием  составляли сло-
ва из слогов и пословицы из от-
дельных слов, играли в речевые 
игры.  Консультацию для родите-
лей провела учитель-логопед И.И. 
Батт. Она показала упражнения, 
которые можно проводить с деть-
ми дома для формирования у ре-
бёнка правильного произношения. 

Электронная 
школа

В общеобразовательных учреж-
дениях района продолжается 
внедрение автоматизированной 
информационной системы «Web-
образование – Электронная школа 
Тюменской области».

Теперь родители могут через 
Интернет получить информацию о 
текущей успеваемости и внеуроч-
ной занятости учащегося, а также 
познакомиться с образовательны-
ми и рабочими программами учеб-
ных курсов, предметов и дисци-
плин, учебными планами. Наби-
рает обороты новый сервис для 
родителей – мобильное приложе-
ние «Образование 72».  Здесь ро-
дители могут узнать расписание 
уроков, получить данные по по-
сещаемости и успеваемости сво-
их детей, уточнить домашнее за-
дание и информацию о школьных 
мероприятиях. Подробно:www.
school.72to.ru.

информации подготовила
Светлана ЗВорыгина

В  неСколько  Строк  обо  ВСём

обСужДаем  ПоСлание  губернатора
татьяна богДаноВа, глава района:
«будем думать и действовать»

Владимир Владимирович Якушев, губернатор 
Тюменской области, в своём послании областной 
Думе остановился на основных направлениях де-
ятельности всех органов власти, бизнеса, сооб-
щества, учреждений социальной сферы. Говорил 
он о том, что необходима мобилизация не столь-
ко природных и материальных ресурсов,  сколь-
ко ресурса интеллектуального. 

Я это в первую очередь отношу к специалистам 
органов местного самоуправления и работникам 
учреждений бюджетной сферы. Сейчас нужны 
профессионалы думающие, предлагающие и ре-
ализующие свои предложения в условиях совре-
менной внешней и внутренней политики. Это, прежде всего, мобилиза-
ция предпринимательской энергии и деловой активности, что позволит 
нам увеличить число субъектов малого и среднего предпринимательства. 

 Мы должны искать партнёров по организации и предоставлению 
муниципальных услуг в сфере образования, культуры, спорта, физ-
культуры, социальной сферы. Это развитие государственного, част-
ного партнёрства. Цель одна – развитие конкуренции в этой сфере. 

Итогом должно стать увеличение доходной части бюджета Казанско-
го муниципального района, что даст возможность создавать, улучшать 
условия проживания наших граждан, привлекать в село молодёжь и глав-
ное – инвесторов. «Давайте думать и действовать. Время не ждёт», – при-
звал всех В.В. Якушев. 

Православные праздники  
В четверг, 10 декабря (начало в 8-30 час.), в Ильинском храме будет совершена архиерейская литургия, 

которую возглавит епископ Ишимский и Аромашевский Тихон. В этот день празднуется память Абалакской 
иконы Знамения Пресвятой Богородицы. В воскресный день, 13 декабря, состоится престольное праздне-
ство в селе Огнёво.  В местной часовне  святого Андрея Первозванного  будет совершена Божественная ли-
тургия, начало  в 8-30 час. 

Соб.инф.

Время не ждёт
Дорогие односельчане!

Приближается самый весёлый и волнующий, единственный сказочный 
праздник – Новый год! И от нас с вами в немалой степени зависит, каким 
он будет. Давайте создадим сказку вместе! Украсим улицы, территории 
организаций и предприятий, свои подворья и дома светящимися гирлян-
дами, плакатами и панно, украшенными ёлками, ледяными и снежными 
фигурами и городками, построим горки для наших детей. И не будем от-
кладывать эти работы на завтра и потом. Займёмся этим делом сегод-
ня, сейчас, чтобы у жителей и гостей райцентра радовался взор и под-
нималось настроение при виде этой красоты, чтобы каждому захотелось 
тоже сотворить что-нибудь хорошее или просто улыбнуться прохожему.

Отдельно хотелось бы обратиться к предпринимателям, работаю-
щим в сфере услуг. Подумайте, что вы можете сделать для того, чтобы 
ваши клиенты и покупатели, заходя в магазин (парикмахерскую, апте-
ку и т.д.), видели не только украшенный зал и ёлку, но и улыбки на ли-
цах обслуживающего персонала и чувствовали, что им здесь рады, их 
ждут. А для этого можно предусмотреть, например, небольшие подар-
ки, сувениры для покупателей, которые обязательно потом расскажут 
об этом своим родным, друзьям и знакомым, и те тоже придут в этот за-
мечательный магазин.

Большие надежды возлагают казанцы на работников культуры. Их 
новаторские идеи, выдумку, творчество и желание сделать новогодние 
праздники яркими, весёлыми и запоминающимися обязательно оценят 
земляки и будут им благодарны.

Итак, уважаемые руководители, предприниматели, односельчане, 
дерзайте, творите, стройте! Время не ждёт.

С. ЧеркаСоВ, 
глава Казанского сельского поселения   

За краСоту наших Сёл

анонС
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Делегаты двадцать четвёртой 
районной конференции партии 
«Единая Россия» обсудили положе-
ние о порядке проведения общефе-
дерального предварительного пар-
тийного голосования по определе-
нию кандидатур для последующего 
выдвижения кандидатами в депу-
таты Государственной думы Феде-
рального собрания Российской Фе-
дерации седьмого созыва.

Они же избрали делегатов на об-
ластную конференцию региональ-
ного отделения Всероссийской пар-
тии «Единая Россия» и провели ро-
тацию (обновление) состава мест-
ного политсовета отделения партии 
«Единая Россия». Если два послед-
них пункта повестки дня районной 
партконференции единороссов по-
нятны беспартийному читателю, то 
первый нуждается в комментарии, 
поскольку в партийной жизни Рос-
сии модель праймериз нова.

«Единая Россия» – единствен-
ная политическая партия, которая 
создаёт равные условия для уча-
стия в предварительном партийном 
голосовании для всех желающих. 
В партийном строительстве такого 
ещё не было. Отсылаю читателя к 
временам давним и не столь.

Моя родная КПСС руководила 
всем. Она избирала в руководящие 
органы партии коммунистов по спи-
ску, утверждённому свыше. Без рай-
комовской, обкомовской и цэков-
ской «визы» не избирались депута-
ты местных, областных, республи-
канских и всесоюзных органов вла-
сти. Всё было под контролем. По-
литические партии новейшего вре-

Партийная  жиЗнь

«единая россия» мобилизует 
своих соратников

мени тоже стремятся обособиться, 
оградиться иммунной системой от 
беспартийного человечества. Чужой 
для них, как заноза в теле.

Не потому ли партии эти скуко-
живаются, как залежалое невостре-
бованное яблоко (не путать с од-
ноимённой партией, хотя сходство              
разительное). В вездесущей Вики-
педии говорится о том, что прайме-
риз состоит в том, чтобы кандидаты 
от одной партии не «отбирали» друг 
у друга голоса в основных выборах, 
так как их электорат обычно близок. 
Проигравшие в праймериз иногда 
всё же участвуют в основных выбо-
рах, но как независимые кандидаты, 
без поддержки своей партии.

Единороссы приглашают уча-
ствовать в выборах инициативных, 
неравнодушных людей, не являю-
щихся членами каких-либо поли-
тических партий, не имеющих (и не 
имевших) судимостей, в том чис-
ле снятых и погашенных по зако-
ну. Кандидаты в депутаты от еди-
нороссов не должны иметь счетов, 
вкладов и ценностей в иностранных 
банках. Они не должны пользовать-
ся и владеть иностранными финан-
совыми инструментами. И это очень 
и очень важное условие. Политиче-
ская деятельность осуществлять-
ся должна по принципу нравствен-
ной чистоты. Сколько их, мздоим-
щиков, финансово-экономических 

упырей и оборотней, заседает во 
власти! Сегодня они не пройдут. 
Но пасаран!

Партия «Единая Россия» посту-
пает мудро, когда говорит соотече-
ственникам о том, что пришла пора 
не только советовать, неистово кри-
тиковать власть и игнорировать всё, 
что возводится в ранг социально-
экономической политики.

– Участвуй в этой политике, – 
взывают единороссы, – верши судь-
бу своей страны, области, района, 
села, деревни, взваливай на свои 
плечи всеобщие заботы.

Формальность предполагает 
единственное – написать заявление, 
в котором необходимо зафиксиро-
вать своё согласие на участие в об-
щефедеральном предварительном 
партийном голосовании по опреде-
лению кандидатур для последующе-
го выдвижения кандидатом в депута-
ты Госдумы. Не забывайте о честно-
сти во всех жизненных отношениях.

Кто бы и как бы ни относился 
к ведущей парламентской партии, 
но невозможно отнять у единорос-
сов прагматичной инициативы. Они 
не отторгают, не отстраняют от уча-
стия в политической жизни страны 
людей беспартийных, но солидар-
ных с основополагающими прин-
ципами партии. И этим единорос-
сы несомненно победят в предсто-
ящих выборах.

И ещё один принцип партийного 
строительства помогает единорос-
сам двигаться вперёд. Они постоян-
но, как и требует устав партии, об-
новляют свои руководящие посты. 
Вот и на конференции тайным го-
лосованием проведена была рота-
ция состава местного политическо-
го совета. И никакой интриги в этом 
не было. Обновлялся партийный ак-
тив. Приток свежей крови живому 
организму всегда полезен.

олег ДребеЗгоВ
Фото автора

Ерболат Жогопарович  Шеге-
нов из Больших Ярков  осваивает 
рынок мясной продукции  уже око-
ло пятнадцати  лет, радуя жителей 
района свежим мясом хорошего ка-
чества  и внимательным отношени-
ем. Индивидуальный предпринима-
тель начинал, как и многие в то вре-
мя,  с уличного лотка, привлекая 
постоянных клиентов. Мясо у Ер-
болата брали всегда. Покупателям 
нравилось  его умение професси-
онально разделать тушу на аппе-
титные куски. К тому же ассорти-
мент  продукции всегда был широ-
ким. Тем не менее, мясо – продукт 
скоропортящийся. Чтобы «держать 
марку»  и оставаться востребован-
ным, необходимо было развивать 
свой бизнес.

Конечно, не всё было просто. 
Долгое время торговое помещение 
приходилось арендовать. Не сразу 
появилось необходимое оборудо-
вание. Всё это требовало вложения 
средств. Много лет  предпринима-
тель вместе с  супругой Диной Ме-
рекеновной, во всём поддержива-
ющей своего мужа, мечтали о соб-
ственном строении  и об открытии 
цеха первичной переработки мяса. 
И только в нынешнем году мечта о 
собственной торговой площади ста-
ла осуществляться. При поддержке 
Казанского представительства фон-
да «Инвестиционное агентство Тю-
менской области» предпринима-
тель Ерболат Жогопарович Шеге-
нов сделал удобный и просторный  
пристрой  к уже имеющемуся по-

СВоё  Дело

В кризис открываются 
новые возможности

мещению  в центре села Казанско-
го. В земельном комитете при ад-
министрации района оформили в 
собственность землю под магазин. 
И, конечно же, Ерболат  очень бла-
годарен главе Казанского сельско-
го поселения С.Л. Черкасову, кото-
рый помог устранить свалку рядом 
с его торговой точкой, организовав 
вывоз мусора. 

В новое помещение  завезли хо-
лодильное оборудование, устано-
вили  приобретённый ранее  ста-
нок для распиловки мяса,  витрины 
и столы. Идеальный порядок, со-

временный дизайн и  удобное со-
седство с другими предпринима-
телями сделали новую специали-
зированную  сельскохозяйствен-
ную ярмарку «Свежее мясо» очень 
привлекательной для покупателей. 
На прилавке мясо только высшей 
категории  (молодняк до полутора 
лет), которое обязательно проверя-
ется  специалистами ветстанции. В 
основном, это говядина, но бывает 
и баранина, конина.

Динара Мерекеновна Шегенова 
рассказала о секретах и особенно-
стях приготовления блюд из мяса:

– Почему у одной хозяйки блю-
до получается вкусным, а у дру-
гой будто чего-то не хватает? Дело 
в том, что каждая часть туши име-
ет свой вкус и назначение. Напри-
мер, филейное мясо идёт на отбив-
ные, шашлык, приготовление блюд 
в духовке. Шея идеально подходит 
для  приготовления  гуляша, задняя 
часть туши (отруб) – на фарш, а рё-
брышки хороши для супов. 

Есть покупатели, которым нужна 
свинина. И здесь всё предусмотре-
но. По договору аренды взаимовы-
годно соседствует другой предпри-
ниматель – Галина Петровна Саво-
сина. Уже три года  у Савосиных се-
мейный бизнес. О том, как его ор-
ганизовать и открыть своё дело, су-
пруги Валерий и Галина нашли ин-
формацию в Интернете. И когда Ше-
геновы предложили им сотрудниче-
ство в новом магазине, с удоволь-
ствием приняли предложение.

Постоянные покупатели отме-
чают, что идут «на продавцов». 
Нравится им, когда встречают их 
с улыбкой. После общения с хо-
рошими людьми поднимается на-
строение, и покупки делать гораз-
до приятнее.

Светлана ЗВорыгина
Фото автора

когда наступают непростые времена, одни впадают в  депрессию, другие просто плывут 
по течению, а третьи начинают что-то предпринимать. очевидно, именно у последней ка-
тегории есть шансы не просто остаться на плаву, а появляются новые возможности и  пер-
спективы.

Сообщает «01»

Печь может 
стать угрозой

В сельской местности третья 
часть всех пожаров происходит  
по причине неисправного печного 
отопления. Очень часто конструк-
ции печей не соответствуют нор-
мам.  Жильцы, у которых печь имеет 
какие-либо недостатки, чаще всего 
ссылаются на то, что печи эти сло-
жены давно, и за время их эксплу-
атации пока ничего не случилось. 
Такими словами люди успокаивают 
сами себя, лишь подчёркивая свою 
неопытность. Пожар может случить-
ся в любую минуту. 

При эксплуатации печей нужно 
обязательно соблюдать правила по-
жарной безопасности.  Например, го-
рючие вещества и любой вид топли-
ва ни в коем случае не должны на-
ходиться на предтопочном листе. В 
целях безопасности нельзя приме-
нять для розжига печей бензин, ке-
росин, дизельное топливо, а также 
другие горючие жидкости. Необхо-
димо своевременно очищать дымо-
ходы от сажи, так как при большом 
скоплении она загорается, и при этом 
искры могут  вылетать на большое 
расстояние. Такую чистку необходи-
мо проводить не реже одного раза в 
три месяца, причём  обязательно пе-
ред отопительным периодом. Кроме 
этого, нужно соблюдать меры предо-
сторожности при топке печей в по-
мещениях летних кухонь и индиви-
дуальных банях. Требования к их 
устройству аналогичны требовани-
ям, предъявляемым к печам в жилых 
домах.  Кстати, дымоходы этих печей 
обязательно должны иметь дымоо-
бороты, ведь при горении топлива в 
печи без дымооборота из трубы на-
чинают вылетать крупные несгорев-
шие частицы. Они могут стать оче-
редной причиной пожара. 

а. никулин, 
начальник отделения 

надзорной деятельности
 по Казанскому МР             на прилавке у г.П. Савосиной всегда большой выбор свинины

е.ж. шегенов работает 
с мясной продукцией умело

тайное голосование проводилось в целях ротации 
состава местного политсовета

Двадцать четвёртая районная конференция единороссов 
состоялась 17 ноября
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С тюменской стороны на зара-
нее анонсированную встречу при-
были Артур Юрьевич Юрьев, член 
исполкома Общественной палаты 
Тюменской области, председатель 
правления общественного контро-
ля в сфере ЖКХ, и Оксана Михай-
ловна Буй – заместитель директо-
ра некоммерческой организации 
«Фонд капитального ремонта мно-
гоквартирных домов Тюменской об-
ласти». Районную администрацию 
представляли Николай Николаевич 
Ярков, начальник отдела экономики 
и прогнозирования,  и Алексей Дми-
триевич Фальков, заместитель гла-
вы района. 

Каждый, у кого есть собствен-
ные квадратные метры в 

многоквартирных домах, уже в кур-
се, что с мая текущего года у него 
появилась обязанность уплачивать 
ежемесячные взносы на капиталь-
ный ремонт общего имущества в 
его доме. Капитальный ремонт жи-
лья собственников (а как говорят 
исследования, 75 % жилого фон-
да в стране требует основатель-
ного ремонта) теперь будет опла-
чиваться не из бюджетного карма-
на, а накопленными средствами са-
мих владельцев жилья в многоквар-
тирниках. 

Для того, чтобы накопить, вре-
мя есть – региональная програм-
ма капремонта рассчитана на 30 
лет. О ней мы неоднократно писа-
ли на страницах нашей газеты, по-
этому снова объяснять все подроб-
ности не видим необходимости. Но 
то, что вопросы у жителей района к 
этой программе есть, и количество 
их немалое, доказал переполнен-
ный зал, в котором проводилось 
собрание. 

В начале встречи тюменцы пове-
дали гудящей, как улей, аудитории,о 
сути новой программы капитально-
го ремонта многоквартирных домов 
(каждый желающий может изучить 
все её нюансы на сайте по адре-
су http://fkr72.ru/), о процедуре рас-
чёта минимального ежемесячно-
го взноса на капремонт, о процессе 
реализации программы в стране и 
регионе. На сегодня в региональ-
ную программу входят 8437 домов. 
О.М. Буй при этом отметила, что в 
Тюменской области на основании 
постановления правительства об-
ласти был создан региональный 
оператор – «Фонд капитального 
ремонта многоквартирных домов 
тюменской области», который осу-
ществляет организацию работ по 
проведению капитального ремон-
та. Все хозяйственные расходы ре-
гионального оператора финанси-
руются из бюджета Тюменской об-
ласти, средства фонда капиталь-
ного ремонта на эти цели не рас-
ходуются, при этом фонд не явля-
ется коммерческой организацией. 
Между тем на счёте фонда аккуму-
лируются взносы всех собственни-
ков жилья в многоквартирниках Ка-
занского района.   

многоквартирных домов, в 
которых хотя бы часть имуще-
ства принадлежит собственни-
кам,  в программе изначально 
насчитывалось 114 в целом по 
району. но вскоре, и это уже поч-
ти свершившийся факт, их коли-
чество снизится почти наполо-
вину: из программы будут ис-
ключены так называемые дома 
блокированной застройки. Квар-
тиры в них имеют отдельные вхо-
ды, у каждой есть выход на соб-
ственный земельный участок с па-
лисадником, огородом, гаражом 
и другими постройками. В нашем 
районе это, как правило, 3-х, 4-х и 
5-тиквартирники. В них отсутству-

облаСтная  Программа  В  ДейСтВии

Эпоха  капремонтов
как нарочно, встреча жителей казанского района, проживающих в многоквартирниках, с 

представителями фонда капитального ремонта многоквартирных домов тюменской обла-
сти и общественной палаты тюменской области прошла в концертном зале районной шко-
лы искусств. Зал был забит под завязку, и официальное мероприятие временами грозило 
превратиться в настоящий концерт с патетикой громких вопросов и выразительными ре-
пликами как «зрителей», так и героев происходящего.

ют помещения общего пользова-
ния, поэтому было логичным, что 
эти дома были вычеркнуты из уча-
стия в программе. Произошло это 
по волеизъявлению владельцев 
жилья, которые провели собрания 
жильцов и предоставили протоко-
лы решений в районную админи-
страцию. Теперь им остаётся на-
писать заявления о возврате упла-
ченных уже взносов и самим ду-
мать над способом организации 
капремонта в их жилье.

Много вопросов, зачастую с 
неприкрытым сарказмом, 

было задано казанскими жителя-
ми тюменцам о деятельности са-
мой организации, которая соби-
рает взносы на ремонт – «Фонда 
капитального ремонта многоквар-
тирных домов Тюменской обла-
сти». Обманутые не раз за свою 
жизнь (в том числе  окологосу-
дарственными структурами) граж-
дане нашей страны с недовери-
ем ныне относятся к перспекти-
вам долгосрочных накоплений в 
каких-либо фондах. Тем более 
что даже отдельного договора с 
каждым собственником жилья, 
согласно последним изменени-
ям в жилищном кодексе (ФЗ от 
29.06.2015 г.), региональный опе-
ратор вправе не заключать.  До-
статочно опубликованного в газе-
те «Тюменская область сегодня» 
проекта договора о формирова-
нии фонда капитального ремонта 
и об организации проведения ка-
питального ремонта общего иму-
щества в многоквартирных домах, 
который в данном случае являет-
ся публичной офертой. 

На все сомнения представитель 
Общественной палаты ответил, что 
правительство тюменской об-
ласти несёт субсидиарную от-
ветственность за неисполнение 
(или ненадлежащее исполнение) 
региональным оператором обя-
зательств перед собственниками 
помещений. отбор подрядчиков 
для выполнения работ по капиталь-
ному ремонту осуществляется на 
конкурсной основе. При этом пред-
усмотрен механизм страхования 
строительно-монтажных рисков 
в качестве дополнительной гаран-
тии добросовестного  выполнения 

работ (либо устранения недостат-
ков за счёт страховой компании или 
за счёт подрядчика в период гаран-
тийного срока действия договора). 

В этом году в нашем районе ре-
монт по программе начат пока не 
был, а всего по области до конца 
года должны отремонтировать око-
ло 200 домов. Что, если ваш дом в 
ближайшие годы должен быть ка-
питально отремонтирован, а доста-
точного количества средств жите-
ли ещё не накопили?  А.Ю. Юрьев 
объяснил, что в этом случае ре-
гиональный оператор исполь-
зует для финансирования сред-
ства, полученные за счёт плате-
жей собственников помещений 
в других многоквартирных до-
мах, а потом уже жители отре-
монтированного дома возместят 
региональному оператору сред-

Ваш ВоПроС – наш отВет

Плата 
за воду

В редакцию газеты «наша 
жизнь» обратился житель села 
казанского  н.я. баранцов с во-
просом об оплате за воду. он 
пишет: «мы с супругой прожи-
ваем в квартире вдвоём. В кви-
танции за потребление воды в 
графе «норматив» были указа-
ны цифры «6,4». теперь уже на 
протяжении нескольких месяцев 
стало «7,333». Соответственно,  
увеличилась и плата за воду. на 
каком основании произошли из-
менения?»  

На вопрос ответил директор 
МУПЖКХ Казанского района артём 
Владимирович алмаЗоВ: 

– В своей работе по начисле-
нию платы за коммунальные услу-
ги МУПЖКХКр руководствуется 
Правилами предоставления ком-
мунальных услуг собственникам и 
пользователям помещений в мно-
гоквартирных домах и жилых до-
мах, утверждёнными постановле-
нием Правительства РФ № 354 от 
06.05.2011 года. 

Правила регулируют отноше-
ния по предоставлению коммуналь-
ных услуг между исполнителями и 
потребителями, устанавливают их 
права и обязанности, а также опре-
деляют порядок расчёта размера 
платы за коммунальные услуги с 
использованием приборов учёта и 
при их отсутствии. В соответствии 
с п. 42 Правил, если квартира обо-
рудована прибором учёта воды, 
размер платы за воду определяет-
ся, исходя из показаний такого при-
бора учёта за расчётный период. В 
случае отсутствия водяного счётчи-
ка плата рассчитывается, исходя из 
нормативов потребления, установ-
ленных департаментом тарифной 
и ценовой политики Тюменской об-
ласти приказом №182/01-05-ос от 
20.08.2012 года. 

В квартире, где проживает Н.Я. 
Баранцов, установлен прибор учё-
та воды, и, соответственно, пла-
та за воду рассчитывается, исхо-
дя из показаний прибора, кото-
рые Баранцов должен передавать 
в МУПЖКХКр до 26 числа текуще-
го месяца. В случае невыполнения 
потребителем этих условий в ука-
занный срок, размер платы за во-
доснабжение рассчитывается, ис-
ходя из среднемесячного объёма 
потребления в порядке, установ-
ленном п. 59 Правил. 

Среднемесячный объём по-
требления определяется по пока-
заниям прибора учёта, взятым за    
предыдущие периоды не менее 6 
месяцев, а если период работы 
прибора учёта составил меньше 
6 месяцев – то за фактический пе-
риод работы прибора учёта, но ме-
нее 3 месяцев. 

Так как показания прибора учё-
та Н.Я. Баранцовым передавались 
нерегулярно, начисления  произ-
водились порой по переданным 
показаниям прибора учёта, по-
рой с учётом среднемесячного по-
требления (если показания отсут-
ствовали).

После передачи показаний счёт-
чика потребителю был сделан пере-
расчёт (за уточнёнными данными 
Н.Я. Баранцов может обратиться в 
редакцию газеты или в МУПЖКХ). 

Обращаем внимание, что в гра-
фе квитанции указан не норма-
тив потребления, а среднемесяч-
ное потребление. Расчёт оплаты 
по среднемесячному потреблению 
может производиться не более ше-
сти расчётных периодов подряд. 
По истечении шести месяцев про-
срочки предоставления показаний 
расчёт размера платы произво-
дится по установленным нормати-
вам потребления. Суммы переплат 
при начислении за коммунальные 
услуги засчитываются в счёт буду-
щих периодов.  

В региональную програм-
му включены все многоквар-
тирные дома Тюменской об-
ласти (за исключением до-
мов, признанных аварийны-
ми, подлежащими сносу и ре-
конструкции, и домов, в ко-
торых менее трёх квартир). 
капитальный ремонт в них 
будет осуществлён в сроки, 
установленные региональ-
ной программой.

ства, израсходованные на ре-
монт их дома сверх сформиро-
ванного фонда, за счёт последу-
ющих взносов. Так что даже если 
ваш дом отремонтируют уже че-
рез, скажем, два года, все осталь-
ные двадцать с гаком лет вы обя-
заны неукоснительно оплачивать 
приходящие квитанции за ремонт, 
и это будет справедливо по отно-
шению к другим собственникам, 
которые только ждут ремонта. 
Были вопросы и по поводу достав-
ки и формирования квитанций 
на оплату взносов на капиталь-
ный ремонт. «Взнос на капиталь-
ный ремонт для собственника по-
мещения в многоквартирном доме 
входит в структуру платы за жи-
лое помещение и коммунальные 
услуги. Сама форма платёжного 
документа утверждена Министер-
ством строительства и жилищно-

Постановлением прави-
тельства Тюменской обла-
сти установлен минималь-
ный размер взноса на капи-
тальный ремонт общего 
имущества в многоквартир-
ном доме: 7 рублей 50 копеек.

коммунального хозяйства», – от-
ветила О.М. Буй. 

 После того, как на встрече были 
внятно озвучены многие моменты 
реализации программы, кое-кто из 
жителей начал задумываться о сме-
не способа формирования фонда 
капремонта. Последовали вопро-
сы, можно ли «уйти» от региональ-
ного оператора и начать копить 
деньги на спецсчёте своего много-
квартирного дома. «Способ фор-
мирования фонда капитального 
ремонта может быть изменён в 
любое время на основании реше-
ния общего собрания собствен-
ников помещений в многоквар-
тирном доме», – заверила Оксана 
Михайловна. 

По мере того, как жители, на-
строенные поначалу крайне 

категорично, начинали понимать, 
что программа капремонта – дело 
государственное, и себе дороже 
выйдет оказывать её реализации 
активное или пассивное сопротив-
ление, их вопросы становились всё 
оправданнее и конструктивнее. В 
то время как самые категоричные 
ушли с середины мероприятия, наи-
более трезвомыслящие остались до 
конца, чтобы потом в спокойной об-
становке и с глазу на глаз выяснить, 
что их интересует, у тюменских го-
стей и районных чиновников. 

Впрочем, почти все подробности 
можно узнать на сайте регионально-
го оператора или в Казанской рай-
онной администрации, позвонив по 
телефону 4-28-53.  

екатерина терлееВа
Фото автора

Сроки и виды работ по 
капремонту многоквартир-
ников установлены с помо-
щью государственной авто-
матизированной системы 
«Мониторинг жилищного 
фонда Тюменской области», 
исходя из нормативных сро-
ков эффективной эксплуа-
тации конструктивных эле-
ментов. Ответственными 
за  формирование сведений, 
необходимых для подготов-
ки региональной программы, 
являются управляющие ор-
ганизации и органы местно-
го самоуправления.

Первый вопрос на встрече прозвучал от т.а. Фатеевой, выступавшей 
от лица жителей-пенсионеров своего многоквартирника

если бы при разработке программы капремонта законодатели учли 
мудрые советы нашего земляка В.к. Протасевича, она бы заработала 

ещё эффективнее



4 стр. «НаШа  ЖИЗНЬ»                   9 декабря 2015 г.

Приближаются новогодние и рождествен-
ские торжества, и в эти дни каждому хочет-
ся сделать праздник красочным и красивым. 
Для этого и приобретаются фейерверки, пе-
тарды и другие пиротехнические изделия. Но 
в погоне за спецэффектами многие забыва-
ют, что пиротехника – вещь опасная.

Основу фейерверочных изделий состав-
ляют пиротехнические составы – смеси го-
рючих веществ и окислителей. Эти составы 
легко воспламеняются и ярко горят. Поэто-
му фейерверки являются огнеопасными из-
делиями и требуют повышенного внимания 
при обращении с ними.

Значительное количество пожаров про-
исходит из-за нарушений правил использо-
вания пиротехники или использования нека-
чественной продукции, не прошедшей сер-
тификационные испытания. Предметы пи-
ротехники, по сути, – те же взрывчатые ве-
щества, которые способны натворить нема-
лых бед, если не уметь с ними обращаться. 
А правила безопасности очень просты. При-
менение пиротехнической продукции долж-
но осуществляться исключительно в соответ-

ствии с требованиями инструкции по эксплу-
атации завода-изготовителя, которая содер-
жит ограничения по условиям применения 
изделия, способы безопасного запуска, раз-
меры опасной зоны, условия хранения, срок 
годности и способы утилизации.

Использование пиротехнических изделий 
запрещается в помещениях, зданиях, соору-
жениях, а также на крышах, балконах и лод-
жиях; на территориях взрывоопасных и пожа-
роопасных объектов, возле линий электропе-
редач; на сценических площадках при про-
ведении концертных и торжественных меро-
приятий.

Не допускается применение изделий с 
истекшим сроком годности, следами порчи, 
без инструкции по эксплуатации и сертифика-
та соответствия (декларации о соответствии 
либо знака соответствия).

Правила безопасности при запуске петард 
и фейерверков: 

– тщательно изучите перед запуском ин-
струкцию;

– перед тем, как поджечь фитиль, вы 
должны точно знать, где у изделия верх и 

откуда будут вылетать горящие элементы. 
Нельзя даже в шутку направлять фейервер-
ки в сторону людей;

– площадка для запуска должна быть 
ровной, над ней не должно быть деревьев, 
линий электропередач и других препятствий. 
Кроме того, она должна находиться на рас-
стоянии не менее 50 метров от жилых домов. 
Ракеты часто залетают на балконы или, про-
бивая оконные стёкла, в квартиры, служат 
причиной пожара. Кроме того, фейерверки 
могут попасть в людей;

– не бросайте горящие петарды в людей 
и животных;

– запускать петарды детям запрещено;
– не задерживайте горящую петарду в 

руках;
– нельзя помещать петарду в замкнутый 

объём: банку, ведро, бутылку;
– используйте петарды только на откры-

том воздухе;
– приближаться к горящей петарде нель-

зя ближе, чем на 5-10 метров;
– хранить и переносить петарды следует 

только в упаковке;

беЗоПаСноСть

Чтобы не омрачить праздник – не носите петарды в карманах;
– разбирать петарду запрещается;
– категорически запрещается сжигать 

фейерверки на кострах;
– ни в коем случае не наклоняйтесь над 

пиротехникой;
– если петарда не сработала – не пы-

тайтесь проверить или поджечь фитиль 
ещё раз;

– не запускайте ракеты в квартирах, вбли-
зи домов и на небольших огороженных терри-
ториях. Помните, что места для запуска каж-
дого конкретного изделия должны быть ука-
заны в инструкции;

– не держите изделие в руках после под-
жога. Отбросьте его от себя на 5-6 метров, 
или же после того, как фитиль был подожжён, 
положите петарду на землю и быстро удали-
тесь на расстояние 5-6 метров;

– уничтожают фейерверки, поместив их 
в воду на срок до двух суток. После этого их 
можно выбросить с бытовым мусором.

Надеемся, что соблюдение этих неслож-
ных правил позволит вам избежать непри-
ятностей и сделает новогодние праздники 
счастливыми и радостными.

н. каукин,
заведующий сектором по ГО и ЧС 

администрации Казанского района

Юлия Грошева  училась в Алтайском 
госуниверситете  и работала на кафе-
дре политологии. Ей поставлен редкий 
и очень опасный диагноз: «миксофибро-
саркома». Это злокачественная опухоль, 
происходящая из мягких соединительных 
тканей. Позже диагноз был скорректиро-
ван на ещё более редкий: «злокачествен-
ная шванома», которая очень бывает ре-
цидивоопасной. Седьмого июля прошла 
операция, однако  25 сентября обнаружи-
ли 2 новых злокачественных образования. 
Из-за редкости диагноза потеряно почти 9 
месяцев.   Хорошая новость в том, что это 
лечится. В Сибири нет необходимого обо-
рудования, поэтому Юля ездила в начале 
июня в Москву, в научный центр рентге-

По увлечениям наших детей и 
внуков, вернее сказать, по вопло-
щению этих здоровых увлечений 
в жизнь, можно судить о работе 
всех досуговых учреждений наше-
го района.

Наблюдаю, с каким восторгом 
и упорством внучка моя занимает-
ся вокалом, и мысленно всякий раз 
склоняю голову перед терпеливыми 
и талантливыми нашими музыкаль-
ными педагогами.

Старший внук – непоседливый 
дошколёнок – помимо занятий в 
малышкиной школе, всего себя до 
остатка сил отдаёт футболу. Родите-
ли восприняли увлечение сына фут-
болом как дар небесный. Они, не-
смотря на дичайшую занятость, ста-
ли фанатами футбольного детско-
го клуба, то бишь юношеской фут-
больной школы, где тренером рабо-
тает увлечённый человек, спортив-
ный педагог Александр Коротченко. 
Внук, с трудом поддающийся роди-
тельскому воспитанию, боготворит 
своего футбольного учителя. Нака-
зание в виде отлучения от трениро-
вок внук воспринимает как крайнюю 
меру и вмиг становится послушным 
и покладистым.

В орбиту футбола втянули и 
меня. И не только меня. Фаната-
ми команды Александра Коротчен-
ко стали папы, мамы, бабушки и де-
душки юных футболистов. Это толь-
ко надо видеть, как почтенного воз-
раста мужчины впадают в транс во 

За  ЗДороВый  обраЗ  жиЗни

При каждой неудаче 
давать умейте сдачи

время спортивных встреч юных сво-
их отпрысков. За сеткой безопас-
ности (арена в нашем спортивном 
комплексе, к сожалению, отсутству-
ет) дедушки походят на разъярён-
ных тигров. И куда только девают-
ся в эти минуты хронический ради-
кулит и одышка? Старики, отбросив 
солидность, рычат, когда футболь-
ные супротивники нарушают прави-
ла игры. Сетка безопасности, по мо-
ему твёрдому убеждению, выполня-
ет свою оборонительную функцию. 
На футбольные баталии, в которых 
участвуют юные воспитанники Алек-

сандра Коротченко, приводит меня 
журналистская профессия. Спортив-
ных репортажей и комментариев не 
пишу, а вот снимать на видеокаме-
ру и фотоаппарат футбольные пое-
динки мне довелось.

Но, скажите мне на милость, как 
можно безропотно взирать сквозь 
объектив камеры на то, как еди-
нокровному моему внуку охамев-
ший в доску соперник подставля-
ет подножку в момент атаки на во-
рота! И я, относительно здоровый, 
начинаю болеть за нашу команду 
в буквальном смысле этого слова. 

Гнетёт меня ещё одно нервощипа-
тельное обстоятельство. Почему-то 
я всегда попадаю, или, как говори-
ла моя мама, «угадываю», на фут-
больные матчи, в которых команда 
моего внука проигрывает.

Вот, к примеру, в первые мину-
ты товарищеской встречи юных ка-
занцев с футболистами Ишима я 
всецело полагался на спортивный 
талант своего внука-форварда. Но 
ишимцы забили подряд один, два, 
три, четыре, пять голов, и я, отло-
жив в сторону видеокамеру и фото-
аппарат, стал истошно орать, хотя в 
футболе не смыслил абсолютно ни-
чего. На десятой минуте матча вну-
ка наглым образом прижали к сте-
не, а судья не задудел в свисток. 
Наши болельщики завопили: «Су-
дью на мыло!»

– В стиральный порошок его, – 
кричали наши болельщики.

Наши «продули» ишимцам вчи-
стую. Но справедливости ради 
следует сказать, что на встречу с 
юными казанскими футболистами 
ишимские тренеры привезли пере-
ростков. Не мог же мой внук на три 
головы уступать в росте своему яко-
бы шестилетнему «сверстнику»! Но 
пока мы, папы, мамы, дедушки и ба-
бушки, переживали разгромное по-
ражение своей единокровной ко-
манды, Александр Коротченко те-
ребил чубы своих воспитанников.

– При каждой неудаче давать 
умейте сдачи, – напутствовал он 
мальчишек. – За битого двух неби-
тых дают.

И наши юные футболисты, похо-
же, верили в то, что победа – дело 
наживное. Главное – в неё поверить.

олег ДребеЗгоВ
Фото автора

ВСлеД За Событием

Для мам 
от всей души

Любая большая и полноводная 
река имеет свое начало, свой исток. 
Так и любой человек имеет свой ис-
ток, и этот исток – мама. Для каж-
дого человека это слово ассоцииру-
ется с теплом, добротой, любовью.

В пятницу, 27 ноября, в Афонь-
кинской средней общеобразова-
тельной школе прошло меропри-
ятие «Сила материнской люб-
ви», посвящённое Дню матери. 
Устроителями праздника высту-
пили педагог-организатор Мазу-
рова К.А. и учащиеся 8-го класса. 
На мероприятии от каждого клас-
са были представлены номера ху-
дожественной самодеятельности. 
Дети поздравили своих мам и ба-
бушек душевными стихами, сцен-
ками и песнями.

Для участия в празднике были 
приглашены мамы и бабушки уче-
ников. Организаты подготовили ин-
тересные конкурсы. Наиболее ак-
тивное участие в конкурсной про-
грамме проявили Сухарева Е.М., 
Пузынина Н.М., Липцова М.Н., Еси-
на С.К., Калмагорова И.В., Бороди-
на Е.М., Ляпустина Б.Л. Конкурсная 
программа была посвящена зна-
нию сказок, колыбельных песен, 
умению вести домашние дела, со-
бирать ребёнка в школу. Родители 
с увлечением вспоминали русские 
сказки, напевали колыбельные, го-
товили на время, писали рецепты, 
собирали школьные рюкзаки. Всем 
было весело. Никто из участников 
не остался без сувенира. 

Большое спасибо учащимся, 
классным руководителям, мамам 
и бабушкам, принявшим активное 
участие в мероприятии!

к. маЗуроВа
с. Афонькино 

норадиологии. Юле выдали квоту, которая 
покрыла только стоимость операции. Вос-
становительное лечение было проведено 
за счёт благотворительного сбора средств. 

Сейчас Юля уже вернулась из Москвы, 
в результате операции удалён нерв, от-
вечающий за двигательную способность 
нижней части ноги. Юля с трудом ходит. 
Рецидив злокачественной опухоли услож-
няет лечение,  так как операцию делать 
опасно. Рак находится в труднодоступном 
месте (малый таз – место расположения 
большого количества органов и жизнен-
но важных артерий), и поэтому нужно вы-
сокотехнологическое медицинское обору-
дование. Всё то, что было у семьи Юли, 
уже потрачено за эти месяцы. Родители 

Юли – пенсионеры. Мама  Валентина Ан-
дреевна  страдает пороком сердца, после 
операции живёт со свиным клапаном, по-
сле автоаварии рука полностью не восста-
новилась. Папе  Андрею Ивановичу –   85 
лет, он инвалид 2-й группы. Израильская 
клиника «Ассута» (Тель-Авив) готова рабо-
тать с Юлей, а именно провести диагности-
ку и лечение её заболевания.  Это первая 
и единственная клиника, которая откликну-
лась на множественные призывы Юли спа-
сти её жизнь! Теперь, когда клиника найде-
на,  нужны средства на оплату всех проце-
дур  –  это 2 500 000 рублей. Друзья, если 
не МЫ, то КТО? Давайте вместе, объеди-
нившись, всеми возможными способами 
сделаем мечту Юли – ЖИТЬ – реальной!                                                                                  

Сбор средств на оплату счёта ведёт бла-
готворительный фонд «Капля добра».

реквизиты для пожертвований  
для  грошевой Юлии:                                                                                          

Получатель: БФ «КАПЛЯ ДОБРА»
ИНН 3906319842
Счёт получателя: 40703810300000000284
Банк получателя: КБ «ЭНЕРГОТРАН-

СБАНК» (ОАО)
Кор.счёт  30101810800000000701
БИК 042748701
Назначение платежа: для Грошевой Юлии                                                                                                 
Пожертвовать можно с помощью СМС, от-

правив сообщение на короткий номер 3116 с 
текстом: kdobra [пробел] сумма. Например: 
kdobra  100 (100  – это сумма, которая мо-
жет быть указана: от 10 до 15 000 рублей). 
Так же можно сделать пожертвование,  пе-
рейдя по ссылке:https://vmeste.yandex.ru/
Grosheva-Julia     

благотворительный фонд 
«капля добра» 

милоСерДие

мечта её – жить. Поможем осуществить?

тренер александр коротченко воспитывает казанских 
дошколят в духе коллективизма


